
ATA DA 64ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 
Aos vinte e cinco dias do mês de novembro do ano dois mil e vinte, com início às 13h30h, realizou-se 2 
a 64ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG). 3 
Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a Conselheira Vice-Presidenta 4 
Suellen Ananda Fraga, o Conselheiro Tesoureiro Yghor Queiroz Gomes e a Conselheira Secretária 5 
Evely Najjar Capdeville. Assuntos tratados: Gerência Financeiro-Contábil/CRP-MG: Gerente 6 
Financeiro-Contábil em exercício José Silvério encaminhou proposta de Ofício em resposta a pedido 7 
de dispensa de multa e juros de débitos de anuidade solicitada pela psicóloga Maria Rita Britto 8 
Tupinambá, com parecer desfavorável à demanda, em virtude da anuidade ser um tributo federal 9 
obrigatório. Deliberação: Diretoria manifestou-se favorável a resposta produzida pelo Gerente 10 
Financeiro-Contábil em exercício José Silvério e ao envio à psicóloga. Conselheira Jéssica Souza: 11 
Conselheira Jéssica Souza informou que após contato com a equipe do In Rua que está organizando 12 
o Seminário Moradia Primeiro, a mesma informou que o evento será exclusivamente presencial sem 13 
transmissão. Nesse sentido a sua participação será inviabilizada. Deliberação: Diretoria tomou 14 
ciência. CFP: Gerência de Relações Institucionais do CFP encaminhou Ofício Circular Nº 15 
165/2020/GRI/CG-CFP referente ao envio de convite para participação e apoio com a divulgação do 16 
Webinário "Implantação da Lei 13.935/2019, que dispõe sobre a prestação de serviços de psicologia 17 
e de serviço social nas redes públicas de educação básica". O Webinário será realizado no dia 18 
02/12/2020, das 10h às 11h30. Solicitou audiência e participação com comentários e perguntas pelos 19 
chats das transmissões da atividade nos perfis de Youtube e Facebook do CFP; mobilização de 20 
profissionais da Psicologia e de gestores municipais que possam gravar vídeos curtos, entre 1 e 3 21 
minutos, falando de sua atuação na rede de educação ou dos impactos positivos da inclusão de 22 
psicólogas(os) e assistentes sociais na rede municipal de educação. Os vídeos deverão ser enviados 23 
até o dia 27/11/2020. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar à Gerência de Comunicação 24 
para divulgação e ao Apoio às Comissões para acompanhamento. Gerência Financeiro-25 
Contábil/CRP-MG: Gerente Financeiro-Contábil em exercício José Silvério encaminhou registro das 26 
informações apresentadas na Oficina sobre Prestação de Contas, promovida pelo CFP, em 27 
19/11/2020 com os pontos abortados no encontro. Deliberação: Diretoria tomou ciência. CFP: 28 
Gerência Técnica do CFP encaminhou Ofício Circular nº 162/2020/GTec/CG-CFP, que apresenta o 29 
posicionamento do CFP em relação às mudanças da Política Nacional de Atenção Integral à Saúde 30 
de Pessoas Privadas de Liberdade no Sistema Prisional (PNAISP) para ciência e divulgação. 31 
Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar à Gerência de Comunicação para divulgação. 32 
Solicita-se enviar para a Comissão de Direitos Humanos e do Sistema Prisional e Socioeducativo e 33 
às(os) Conselheiras(os) para ciência. Sandra Maria Flores: Colaboradora Sandra Flores encaminhou 34 
solicitação de realização de Encontro Virtual para lançamento na Subsede Norte do livro “Mulheres e 35 
fazeres das Gerais: Discussões sobre Gênero, Sexualidade e Raça”, da Comissão de Orientação em 36 
Psicologia, Mulheres e Questões de Gênero. O evento acontecerá no dia 03/12/2020, às 16h, com o 37 
tema “Entre a violência doméstica nas relações lésbicas”. Ressaltou que o evento já foi aprovado e 38 
faltava alinhar o tema e as convidadas. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para a 39 
Gerência de Comunicação tomar as providências necessárias e ao Apoio às Comissões para 40 
acompanhamento. CES-MG: Secretaria Executiva do Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais 41 
encaminhou convite para discussão dos “Impactos na saúde e saúde mental de adolescentes das 42 
unidades do sócio educativo e cogestão”, durante reunião conjunta da Câmara Técnica de Controle e 43 
Avaliação e Atenção a Saúde – CTCAAS e a Comissão Estadual de Reforma Psiquiátrica- CERP a 44 
realizar-se no dia 01/12/2020, às 16h, na plataforma virtual Google Meet. Deliberação: Diretoria 45 
deliberou por encaminhar à Conselheira Cristiane Nogueira para participar da reunião, representando 46 
a Comissão de Orientação em Psicologia, Saúde Mental, Álcool e outras drogas. Solicita-se enviar 47 
para a Comissão de Psicologia e Política de Assistência Social e Comissão de Orientação em 48 
Psicologia, Criança e Adolescente para indicação de representante. ALMG: Gerência Geral de 49 
Projetos Institucionais da Assembleia Legislativa de Minas Gerais encaminhou convite para o “Ciclo 50 
de Debates Doenças Raras: visibilidade e discussão pública”, a realizar-se no dia 03/12/2020, das 51 
09h às 18h, com transmissão pelo Youtube. O evento tem como objetivo dar visibilidade ao assunto 52 
e garantir os direitos das pessoas com doenças raras no Estado. Além de disseminar informações e 53 
fomentar o debate. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para a Conselheira Cláudia 54 
Espósito participar do evento Ciclo de Debates Doenças Raras, representando a Comissão de 55 
Orientação em Psicologia na Saúde. Assessoria de Gestão de Pessoas/CRP-MG: Assessora de 56 
Gestão de Pessoas Taimara Spinelli encaminhou Relatório de Regulamentação das 30 horas no 57 
CRP-MG para apreciação da Diretoria, a fim de garantir o entendimento e análise do 58 



dimensionamento de horários. Deliberação: Diretoria tomou ciência e agradeceu o envio.  FMSM: 59 
Fórum Mineiro de Saúde Mental encaminhou convite para o “Ato Público Virtual em defesa da Saúde 60 
Mental e da Luta Antimanicomial”, organizado pela Frente Parlamentar Mista em Defesa da Reforma 61 
Psiquiátrica e Luta Antimanicomial, a realizar-se no dia 26/11, às 18h, pela página 62 
facebook.com/reforma psiquiátrica. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para a 63 
Comissão de Orientação em Saúde Mental, Álcool e outras Drogas e às(aos) Conselheiras(os) para 64 
divulgação nas Comissões. Assessoria Jurídica/CRP-MG: Assessor Jurídico Luiz Henrique 65 
encaminhou Memorando Administrativo referente à solicitação de análise e autorização para 66 
publicação de Edital. Tal proposta de minuta de Edital atende às necessidades do Processo 67 
Administrativo de Cobrança por meio do qual o CRP04-MG procede às inscrições em dívida ativa 68 
nos termos da Lei, para atender ao disposto no art. 27 da Resolução CRP04-MG nº 001/2019. As(os) 69 
psicólogas(os) arroladas(os) no referido Edital são apenas aquelas(es) para as quais a ECT não nos 70 
confirmou a entrega da notificação/boleto para pagamento, impugnação. Deliberação: Diretoria de 71 
acordo com a publicação do Edital. Conselheiro Luis Henrique: Conselheiro Luis Henrique, em 72 
resposta à solicitação a indicação de representante para o GT para Implementação da Lei 73 
13935/2020 em Juiz de Fora-MG, informou que a Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e 74 
Educacional/COPEE está tratando do assunto. A comunicação tem acontecido de forma institucional, 75 
via e-mail da Diretoria e Secretaria de Educação de Juiz de Fora-MG. Quanto a prazo para a 76 
possível indicação de membros para a atividade, informou que só agora, em resposta a solicitação 77 
de data pelo CRP, é que foi comunicado pela Secretaria de Educação sobre o prazo de envio até o 78 
dia 27/11. Tendo em vista as funções da Autarquia, solicitou reunião com a Diretoria, com 79 
participação da Conselheira Elza Lobosque e do Coordenador Celso Tondin a fim de tomar posição 80 
política frente a essa demanda, que tem características específicas (participação em um 81 
GT/comissão de um órgão público a ser implementado apenas no próximo governo). Deliberação: 82 
Diretoria solicitou a elaboração de resposta pela Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e 83 
Educacional, conforme acordado em Reunião com a Diretoria. Solicita-se retorno à Diretoria para 84 
envio à Secretária Municipal de Educação de Juiz de Fora-MG. Assessoria Jurídica/CRP-MG: 85 
Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou Memorando Administrativo solicitando a aprovação do 86 
reembolso do pagamento da anuidade da OAB/RJ (Michele) e OAB/SP (Luiz) para que seja dada 87 
continuidade às ações em andamento nos estados do Rio de Janeiro e São Paulo. Deliberação: 88 
Diretoria de acordo com o pagamento da anuidade da OAB-RJ e da OAB-SP para a advogada 89 
Michele Alves e o Assessor Jurídico Luiz Henrique, respectivamente. Setor de Compras/CRP-MG: 90 
Assistente Administrativa Amanda Carneiro informou que foi acrescentado no portal do Ministério do 91 
Planejamento, o Planejamento Anual de Contratações (PAC) para 2021, contendo os itens que esta 92 
Autarquia pretende contratar ou prorrogar no próximo ano. Para que o Planejamento Anual seja 93 
enviado para o Ministério do Planejamento, é necessário que a autoridade competente da instituição 94 
autorize os itens do plano gerado pelo setor de Compras, assim como foi feito no ano passado. A 95 
data limite para envio é dia 30/11/20. Deliberação: Diretoria ciente e de acordo com o Plano Anual 96 
de Contratações de 2021. Lamenta a Diretoria não ter sido convidada para a construção do mesmo e 97 
solicita que seja comunicada para participar do Plano do próximo ano.  Outros assuntos/ 98 
deliberações: Reunião com o Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos e a Assessora 99 
de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli: A Conselheira Suellen Fraga colocou que a reunião partiu 100 
da demanda de pesquisa com o propósito de avaliação pelas(os) próprias(os) empregadas(os) 101 
públicas(os) sobre a utilização dos equipamentos, para subsidiar a compra ou aluguel dos mesmos.  102 
O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos explicou que a pesquisa ficou mais ampla 103 
para abranger todo o corpo de empregadas e encaminhou à Diretoria para análise e aprovação do 104 
envio. Informou que na última licitação foram trocadas todas as CPU’s e tem 5 equipamentos para 105 
back-up. No seu entendimento atendendo a demanda do CRP-MG. Informou que as máquinas 106 
trabalham com Windows 7. O Conselheiro Yghor Gomes colocou que o Windows é o programa de 107 
inicialização do computador. O Windows 7 é um software desatualizado, sofre dificuldades de 108 
entrada e de abertura de programas. Os computadores não estão sendo ligados frequentemente e as 109 
atualizações estão demorando mais para serem concluídas. Indagou se há uma previsão de 110 
atualização para o Windows 10. O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos elucidou 111 
que o Windows 10 também tem necessidade de update (atualização) e não é um software amigável 112 
no sentido de usabilidade pelo usuário. Avaliou que quando for realizada a atualização para o 113 
Windows 10 será necessária a capacitação das(os) empregadas(os) públicas(os) e a sua instalação 114 
nos 80 equipamentos do CRP-MG.  A Conselheira Lourdes Machado perguntou quais os benefícios 115 
e dificuldade do Windows 7 e do Windows 10. O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo 116 



Ramos explicou que o Windows 10 tem um design melhor, facilidade de processamento e de 117 
armazenamento. A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelly ressaltou que o Windows 10 118 
tem mais recursos que o Windows 7. A Conselheira Evely Capdeville informou que colocou o 119 
Windows 10 em seu notebook pessoal e este tornou muito mais ágil o seu acesso. A Conselheira 120 
Suellen Fraga alegou que algumas atualizações já não estão sendo lançadas para Windows 7. O 121 
Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos informou que isso acontece para obrigar as 122 
empresas a comprarem a versão superior do software. Reforçou que o Windows 7 ainda conta com 123 
atualizações de segurança. A Conselheira Evely Capdeville ressaltou que existem máquinas no CRP 124 
que estão demorando 4h para atualizar e inicializar o computador. O Gerente de Tecnologia da 125 
Informação Rodrigo Ramos manifestou que desconhece atualização que demore este tempo. 126 
Sugeriu iniciar a atualização do parque tecnológico pelas subsedes. A Conselheira Suellen Fraga 127 
ressaltou que a Diretoria recebeu a pesquisa proposta e verificou que não foi acrescentado um 128 
parecer técnico pela Gerência de Tecnologia da Informação junto ao processo. O Gerente de 129 
Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos informou que o setor jurídico emitiu novo parecer 130 
favorável a renovação do aluguel dos equipamentos.  A Conselheira Evely Capdeville concordou com 131 
a Conselheira Suellen Fraga e também sentiu falta do parecer técnico do Gerente. Ponderou que o 132 
documento está vindo sem uma análise e posicionamento para subsidiar a Diretoria. Citou como 133 
exemplo o uso do sistema Cisco Webex Events utilizado na Assembleia Geral de Psicólogas(os). O 134 
Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos relatou que não gostou do sistema Cisco. Na 135 
próxima Assembleia deverá utilizar outro sistema. Verificou que outros CRPs também tiveram 136 
problemas no uso. A Conselheira Evely Capdeville indagou que não houve um passo a passo para 137 
utilização e entrada no sistema para a Assembleia Geral. O Gerente de Tecnologia da Informação 138 
Rodrigo Ramos explicou que a empresa não tinha um manual passo a passo e não era possível o 139 
setor fazer este manual. A Conselheira Presidenta Lourdes Machado ressaltou que tiveram 140 
problemas políticos com psicólogas que queriam entrar na Assembleia e não conseguiram e 141 
reclamaram do CRP-MG. A dificuldade foi geral. Sugeriu que caso tenha que fazer outra Assembleia 142 
Geral de Psicólogas Virtual sejam avaliadas outras empresas. A Conselheira Suellen Fraga propôs a 143 
contratação do Webinar Zoom. O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos informou 144 
que não é possível mensurar o quantitativo de pessoas as quais participarão do evento para saber a 145 
melhor opção de sistema. Tiveram pessoas que não fizeram a inscrição prévia impossibilitando 146 
liberar o acesso e participação na hora da Assembleia. O Conselheiro Yghor Gomes apresentou o 147 
histórico da contratação do Webex. Ressaltou que o Gerente Rodrigo Ramos teve acesso as 148 
informações de utilização pelos outros CRP’S. Foi avisado que o CRP-MG poderia não ter 100 149 
pessoas. A decisão de reservar o serviço contratado e não aguardar as inscrições foi da Gerência de 150 
Tecnologia da Informação. Neste sentido avaliou que houve uma falha na condução da contratação 151 
pelo Gerente de Tecnologia da Informação. Sugeriu que todas as vezes que a Gerência trouxer uma 152 
demanda à Diretoria que tenha necessidade de treinamento deve constar na solicitação. A Diretoria 153 
entende que o treinamento não deve ser visto como um problema para a contratação de 154 
serviço/produto. Quanto à questão financeira envolvida, esta deve ser avaliada pela Gerência 155 
Financeiro-Contábil, cabendo à Gerência de Tecnologia da Informação avaliar os prós e contras da 156 
contratação e o que melhor atende ao CRP-MG. O Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo 157 
Ramos defendeu que em momento algum colocou que não iria dar o treinamento. Se for atualizado 158 
para o Windows 10 ou 11, deverá ser dado o treinamento específico. Ponderou que não tem 159 
preferência pelo Webex Meeting e que verifica a escolha da plataforma de acordo com a demanda. 160 
Naquele momento era o sistema disponível para 3000 pessoas. Não seria possível utilizar o Zoom 161 
caso tivessem mais de 100 pessoas e seria inviável migrar para outro sistema no meio da 162 
Assembleia. A Conselheira Suellen Fraga argumentou que na inscrição prévia é registrada uma 163 
queda da participação em pelo menos 20%. Assim o CRP tem que prever a participação de 300 164 
pessoas, mesmo se de fato participarem 90 pessoas. A Conselheira Lourdes Machado reforçou que 165 
toda falha técnica repercute de forma negativa no cenário político. Historicamente a Assembleia de 166 
Psicólogas(os) era realizada presencialmente e contava com pouquíssimas pessoas. Foi uma 167 
oportunidade de mais psicólogas(os) participarem. Quando ocorreu a falha teve um custo político alto 168 
para a gestão. A Conselheira Suellen Fraga afirmou que o treinamento do Sei foi bem feito, com 169 
agendamento prévio junto aos setores e empregadas(os) públicas(os). O Gerente de Tecnologia da 170 
Informação Rodrigo Ramos informou que nem todas(os) empregadas(os) públicas(os) estão 171 
utilizando o SEI, citou a ETEC e informou que o Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais 172 
Antônio Coquito é o único profissional do CRP-MG que não fez o curso. A Conselheira Evely 173 
Capdeville apontou a importância de cuidados com a comunicação da Gerência de Tecnologia da 174 



Informação com os(as) demais empregadas(os) públicas(os). A Conselheira Suellen ressaltou que 175 
com os trabalhos remotos o setor está tendo que dar mais suporte às(aos) empregadas(os) 176 
públicas(os) e estão sendo observadas respostas mais abruptas nas orientações técnicas realizadas.  177 
O Gerente Rodrigo Ramos relatou desconhecer a informação que a Conselheira Suellen Fraga 178 
trouxe. A Conselheira Evely Capdeville informou que viu em duas oportunidades uma resposta mais 179 
ríspida pelo Gerente de Tecnologia da Informação. Rodrigo Ramos alegou que é mais objetivo nas 180 
suas falas, mas de maneira alguma age de forma agressiva. Considerou a necessidade sua de sair 181 
da fala mais técnica no contato com as(os) empregadas(os) públicas(os). Pediu para verificar os dois 182 
lados. Como os setores vêm demandando à sua Gerência. A Conselheira Lourdes Machado sugeriu 183 
ter um olhar melhor sobre as relações. A Diretoria não está colocando o trabalho desenvolvido pelo 184 
setor na berlinda, mas fazendo uma construção. Está tentando melhorar os fluxos de trabalho. O 185 
Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos concordou com a necessidade de alinhamento 186 
e entende como melhoria do trabalho a avaliação feita pela Diretoria. A Assessora de Gestão de 187 
Pessoas Taimara Spinelli se colocou a disposição no que depender do seu setor. Deliberação: A 188 
Diretoria deliberou por solicitar a realização, no prazo de 1 semana, do treinamento do SEI pelo 189 
Assessor Antônio Coquito. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião eu, Evely Najjar 190 
Capdeville, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 191 
presentes. Belo Horizonte, 25 de novembro de 2020.                                                                               192 
 193 


